

# France : Le QR code pourrait remplacer les notices

Compte Test - 2023-12-15 14:23:46 - Vu sur pharmacie.ma

Le gouvernement français envisage de remplacer les notices papier des médicaments par des QR codes. Cette initiative s'inscrit dans le cadre d'une expérimentation dont la finalité est d'évaluer l'acceptation des QR codes par les patients et de réduire par la même occasion l'empreinte carbone des produits de santé.

L'expérimentation débutera au premier trimestre 2024. En pratique, des QR codes seront imprimés sur certaines boîtes de médicaments vendues en pharmacie. À l'hôpital, les notices papier seront supprimées immédiatement, tandis que dans les pharmacies d'officine, la notice papier sera conservée avec l'ajout d'un QR code redirigeant vers une information en ligne plus détaillée.

Les médicaments concernés par cette mesure incluent des médicaments conseils à prescription facultative, ainsi que des médicaments à prescription obligatoire utilisés dans la prise en charge de certaines maladies chroniques.

L'Agence nationale de sécurité du médicament (ANSM) et la Direction générale de la santé superviseront l'expérimentation, qui vise à évaluer l'adoption du QR code par les patients.

Des solutions, y compris la mise à disposition de notices papier pour les personnes ayant des difficultés d'accès à l'information numérique, seront envisagées en fonction de l'évaluation de l'adoption par les patients des QR codes.

Par ailleurs, un travail est annoncé en 2024 afin de mettre en place une nouvelle méthodologie de calcul de l'empreinte carbone des produits de santé. L'objectif de cette nouvelle méthodologie est de renforcer la prise en compte de l'empreinte environnementale dans la commande publique et les mécanismes de régulation économique, sachant que les produits de santé représentent une part significative des émissions de gaz à effet de serre du secteur de la santé.